

réformateur qui s'est trompé, qui a voulu renouveler le monde par des mots !.....

L'affichage d'un tel discours blesse profondément tous les catholiques.

Aussi croyons-nous devoir reproduire les réflexions publiées à ce sujet par l'*Osservatore Romano* :

“ Le ministre de l'intérieur de la République française, M. Clémenceau, se trouvant hier à la Chambre aux prises avec les socialistes, naguère ses alliés et ses amis, maintenant ses adversaires déclarés, a cru bon d'agrémenter son discours d'une boutade que par fidélité de chroniqueur nous rapportons dans le compte rendu télégraphique de la séance, mais que nous ne pouvons laisser passer sans un mot de protestation.

“ En comparant, en effet, comme il a eu l'audace de le faire, M. Jaurès, chef des socialistes, à Jésus, et en disant que le divin Rédempteur en voulant rénover l'humanité n'a réussi qu'à reconstituer une société “ qui devint une société de violence et de sang ”, il n'a pas seulement proféré un blasphème et un sacrilège, mais aussi un mensonge calomnieux et bestial.

“ La violence portée sur la terre et prêchée par le Rédempteur est la violence contre les basses cupidités, les mauvaises passions et les instincts bestiaux ; la violence contre la volonté récalcitrante et rebelle ; et aussi l'école de la mortification, de l'abnégation et du sacrifice. Quant au sang, la société vraiment animée de l'esprit de Jésus ne se souvient que de celui versé par ses fils, toujours martyrs, et non bourreaux de leurs frères.

“ La violence des vrais sectateurs de Jésus, pour la gouverne de M. Clémenceau, qui blasphème ce qu'il ignore absolument, est celle de ses humbles religieux et de ces douces Sœurs, par lui et ses amis persécutés et proscrits, qui, outragés, pardonnent, qui, torturés, font le bien, qui, bannis cruellement, sont toujours prêts à